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“士兵突击十周年"登上国产剧话题榜首

康康洪洪雷雷：：我我不不会会为为赚赚眼眼球球拍拍续续集集

近日，导演康洪雷在微博
上发出了“士兵突击十周年”的
集合令，当年《士兵突击》的主
演王宝强、陈思诚、段奕宏、邢
佳栋、张国强等纷纷报到转发。
短短半天时间，话题“士兵突击
十周年”就登上国产剧话题榜
首位，众多网友感慨，十年之中
这部戏带给自己的影响和感动
一直都在。但康洪雷导演在接受
采访时的回答却令人唏嘘，“现
在面对《士兵突击》我会怀念，
但更想说的则是——— 再见。”

谈到观众对《士兵突击》持
续的喜爱，康洪雷用“化学效
应”形容这种情感。“兰晓龙确
实写了一批可爱的人，他们有
尊严，个性十足，荣誉高于一
切，这种信仰的力量让人动容。

现在很多青年人为了生活每天
都在妥协，但在内心深处，其实
都在与环境对抗。我觉得一定
得有和青年人神交的东西，才
能真正走到他们心里去。”

十年之中，对时常被问到
“许三多和成才谁更容易成功”
的问题，康洪雷表示，“其实我
觉得许三多和成才是同一个
人，我们每个人的身上都有他
们两人的影子。成才是当今社
会我们生存的手段，一种技巧，
是一种外化的我；许三多是我
们从娘胎里出来就有的，道德
的东西，是一种内化的我。他们
两个同时前进，同时出发。”

十年之中，希望原班人马
拍摄《士兵突击》续集的呼声从
来没有停止。康洪雷透露，目前

他并没有拍摄续集的计划，“如
果只是因为现在这些演员都有
名了，就把他们聚起来再拍一
部戏赚大家眼球，我不会这么
做。”

作为一位军事题材的热衷
者，康洪雷说，他想做一部面向
未来、有科技含量的现代军事
题材作品。“过去，我们展示的
都是黑脸汉子，一身肌肉，但是
未来不会是这样的。我想拍一
部为所谓的‘小白脸’正名的现
代军事剧。那些潜水战士一下
潜就是半个多月，出来之后小
脸都煞白，你能说他们不血性
吗？那些无人机驾驶员，几乎都
是戴眼镜的文弱书生，但他们
身上同样有着让人钦佩的精
神。” （杨文杰）

国国产产电电影影保保护护月月
别别成成““烂烂片片””避避风风港港

内地电影市场，暑假前后的“国产电影保护月”已成
了不成文的潜规则。每年一到此时，众多国产影片就会扎
堆上映。最新数据显示，今年预计将有超过90部国产片相
继上映，竞争空前激烈。

国产电影保护月的设置初衷，是为了在来势汹汹的好
莱坞大片面前，为国产片留住“一片天”。10多年前，有关部
门以口头传达的方式希望各地院线在此期间多安排国产
片的排片，海外大片尽可能少安排甚至不安排。设置伊始，
该政策还是起到了一定的积极作用，既有效保证了国产片
的票房份额，也给国产片提供了相对安全的竞争环境。

可是，随着时间的流逝，这条政策的弊端也日益凸显。
对一些不思进取的国产片而言，“保护月”反而成了他们的

“避风港”，这里反正没有“西风凛冽”，好不好看都有人看。
长此以往，“保护月”竟有演变成“烂片”集中地的趋势。

今年，这一现象愈发明显。7月份新上映的国产片中，口
碑票房双赢的影片少之又少，截至14日晚，累计票房超4亿的
国产电影仅《寒战2》一部。虽然同期上映的影片数量很多，但
同质化现象严重，特别是青春片的扎堆上映，让市场变得“千
片一面”。

目前，国内电影市场尽管已具备相当大的体量，但整
体业态仍显粗放。国产电影保护月的存在，一方面让国产
影片扎堆上映，另一方面又让进口大片在其他档期撞车，
这都是不健康的状态。其实，不管在哪一个时段，影片类
型都应丰富多元。进口片和国产片的观众群本就各有侧
重，大可不必把二者对立起来。此外，随着国产影片的成
长，此前的票房事实已多次证明，即使和好莱坞大片同场
竞技，也能取得不错的成绩。如今年贺岁档上映的《美人
鱼》，即便面对《星球大战·原力觉醒》、《功夫熊猫》等多部
大片的夹击，依然创造了近34亿元的中国票房新纪录。

其实，真正有品质的国产片不需要“保护月”的庇护，而
“烂片”即使“躲在大树下”，随着观众群的成熟，恐怕也不易
“乘凉”了。看来，“保护月”的政策是到了该调整的时候了。
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